



N°17 – mars 2019

Éditeur responsable : Pierre Devos, président du REHNam

Rédacteur : Manfred Peters (manfred.peters@unamur.be)

Chères et chers collègues,

A la dernière réunion du « Bureau », un des membres nous a fait remarquer que, cette année, le REHNam fêtera le dixième anniversaire des colloques. C'est l'occasion de dire un chaleureux merci à celles et à ceux qui ont été les initiateurs : Jean-Marie André, János B.Nagy, François Bodart, Anne-Marie Bogaert, Guy Demortier, Jean Donnay, Monique Noirhomme, Manfred Peters ... et de nous réjouir de la reconnaissance institutionnelle obtenue au cours de cette décennie.

Bien cordialement, Manfred

Le REHNam

1. Bloquez la date dès à présent : le jeudi 28 (et non pas le 26 comme annoncé par erreur) novembre 2019. Le colloque de cette année – sous la houlette de notre ancien recteur Yves Poulet – portera sur un thème qui nous concerne toutes et tous, à savoir « **Numérique : de la transparence à la démocratie. Au-delà du clair-obscur** ».
2. Le prochain déjeuner-conférence aura lieu à l'Arsenal le jeudi 14 mars. Michel Mercier nous parlera des **impacts sociologiques et psychosociaux de révolutions numériques**.
3. Notre collègue Philippe Lambin, qui vient d'accéder à l'éméritat, a entamé une nouvelle carrière d'enseignant à l'**Institut Supérieur Pédagogique de Bukavu** lié à l'UNamur par une convention de partenariat. Par ailleurs, Philippe envisage de créer au Kivu un centre pilote pour offrir la possibilité aux mineurs artisanaux de caractériser et de traiter le coltan, ce minerai qui, une fois purifié, donne deux métaux très précieux : le niobium, utilisé dans la constitution d'aimants pour appareils médicaux; le tantale qui se trouve dans nos ordinateurs portables et GSM.
4. Le REHNam se réjouit des excellents rapports avec le **Business&Learning Centre**. Toute l'équipe de ce centre fait preuve d'un sens de l'accueil et de service remarquables. N'oubliez pas d'y passer de temps à autre pour visiter les expositions ou pour dire bonjour à celles et à ceux qui travaillent dans les deux bureaux attribués à notre réseau.

En bref

« **Quelle transition vers un monde plus juste et durable ?** », c'est le nom d'un tout nouveau cours interdisciplinaire (FINT0039) proposé à l'UNamur. Il a qui a pour objectif d'apprendre à questionner les crises, à argumenter dans les débats sur l'avenir de nos sociétés et à agir efficacement en faveur d'une TRANSITION vers un monde plus humain et plus écologique. Il comprend plusieurs conférences-débats ouvertes à tous. Voici les prochaines : la politique le 12 mars et le spirituel le 26 mars (18h15-21h15, auditoire BN01). L'entrée à ces conférences est gratuite.

Le projet de « marrainage » de la FUCID s'inscrit dans un partenariat noué avec le centre d'accueil de la Croix-Rouge d'Yvoir, le Gams (groupe pour l'abolition des mutilations sexuelles) et la Plateforme citoyenne pour une naissance respectée. Il s'agit d'accompagner les femmes enceintes et les mamans demandeuses d'asile. Le but, permettre aux résidentes du centre d'accueil de la Croix Rouge d'Yvoir de rencontrer des autochtones afin de se créer un réseau, d'échanger des savoirs, de vivre des échanges interculturels autour de la grossesse, de la famille ou encore du couple

Il y a actuellement des visites guidées de l'exposition sur **Dominique Pire** aux Archives de l'Etat qui ont acquis l'ensemble des archives du lauréat du Prix Nobel de la Paix. Monique Noirhomme-Fraiture nous conseille vivement cette exposition.